
A05
2018年3月8日 星期四

统筹：孙友文 编辑：李记波 美编：高磊 校对：彩华

深一度深一度

人大代表齐点赞

支持郑州申建自由贸易港
为中部崛起承担更大责任

“郑州在拥有自由贸易区和航
空港综合实验区的同时，积极申建
自由贸易港，必将带来新的发展机
遇。”全国人大代表，好想你健康食
品股份有限公司党委书记、董事长
石聚彬说，发展中的郑州是一个美
丽的郑州，在新时代下，郑州必将
实现新的作为。

“之前从郑州发货到北京，需
要一天时间，现在变成几个小
时，效率特别高。”石聚彬说，乘
着郑州对外开放的东风，近年
来，好想你企业的销售收入发生
了质的飞跃。通过郑州的铁路
枢纽优势、航空枢纽优势，好想

你枣走向了全国、走向了世界，
物流成本不断下降、运输时效不
断提升，给企业发展创造了很好
的条件。目前，好想你公司的红
枣远销北美和欧洲，这都是郑州
对外开放大发展给企业带来的
机遇。郑州积极申建自由贸易
港，不仅将为郑州开放发展写下
浓墨重彩的一笔，也将为郑州企
业带来腾飞的机会。

全国人大代表，中国一拖集团
有限公司董事长、总经理、党委副
书记赵剡水认为，建设自由贸易
港，郑州作为中原腹地拥有强有力
的区位优势，而发挥其区位优势最

直接的方式就是搭建物流。
他表示，目前，郑州陆港、空港

在全国的集散效应已经显现，在这
一基础上正在进一步实现全球货
物的集散。而在物资转移过程中，
也将会带来一些相关人才的集聚，
通过人才的集聚可以带来许多新
理念、新技术、新思路。作为总部
设在洛阳的企业，中国一拖集团有
限公司也通过陆港联运的方式进
行货品的集散，目前已经向中亚地
区发出了三趟列车。相信通过郑
州申建自由贸易港，将对整个河南
及周边其他地市的进出口带来深
远影响。

全国人大代表，郑州市政协副
主席、市工商联主席、河南康利达
集团董事长薛景霞说，支持郑州申
建自由贸易港，加速全面对外开放
步伐。

薛景霞认为，郑州位于中部地
区、中原腹地，是全国铁路网、高速
公路网和航空网中心，国际性现代
综合交通枢纽功能持续提升，对外
贸易和离岸业务发展基础不断强
化。申建自由贸易港，不仅有利于
实施高水平的贸易和投资自由化便
利化政策，将现代交通枢纽、物流网
络、要素集聚等区域辐射力有效释
放，还有利于在东亚经济圈和欧洲
经济圈建立起市场互通、资源共享、
产业协作的内陆支撑点，形成陆海

内外联动、东西双向互济的开放新
格局，更好服务“一带一路”建设。

“作为人大代表，强烈呼吁促
成郑州申建自由贸易港。”全国人
大代表，郑州银行党委书记、董事
长王天宇认为，今年政府工作报告
中提出了要探索建设自由贸易港，
这对于河南、郑州来说是一个很大
的机遇。

王天宇同样认为郑州申建自
由贸易港有很好的基础。他表示，
从历史上来说，河南地处中原，在
“一带一路”上有很好的历史积淀，
郑州是很重要的节点城市。从当
今来看，郑州现在有自贸区、国际
陆港、航空港经济综合实验区，加
上郑州“米”字形高铁网的建设，中

欧班列（郑州）实现每周“八去八
回”的常态化运营，河南的交通区
位和物流业已经优势明显。

“借助这个发展机遇，郑州积极
申请建设自由贸易港是非常必要
的。如果建立了自由贸易港，也就
体现了河南高层次的对外开放度。”
王天宇表示，虽然自由贸易港现在
处于探索阶段，但作为正在全面建
设国家中心城市的郑州来说，不应
该丧失这样一个机遇，应该尽快向
国家申报争取，让河南的企业甚至
是中部六省的企业在自由贸易港里
能够跟外商企业自由交往，来提高
河南的开放度，让更多河南的工业企
业、服务企业走出去，引进更多国外
的500强企业和技术到河南落地。

有利于催生发展新机遇 带动河南及周边其他地市的进出口

申建自由贸易港 郑州有基础有优势

新时代开启新征程，新作为描绘新蓝图。3月6
日下午，出席十三届全国人大一次会议的河南代表
团分组审议政府工作报告。全国人大代表、郑州市
人大常委会党组书记胡荃建议，希望中央支持郑州
申建自由贸易港，在中部崛起中承担更大责任。

郑州申建自由贸易港，以责任担当诠释发展力
量，在河南代表团引起强烈反响。代表们纷纷认为，
在郑州建设国家中心城市实现精彩开局，河南自贸
区迅猛发展之时，郑州如能申建自由贸易港，无疑会
对郑州建设国家中心城市注入强劲动力，同时也将
进一步提升河南对外开放水平，进而在中部崛起中
发挥更大作用。

“河南申报自由贸易港已具备很
好的基础。”全国人大代表、河南省商
务厅党组书记张延明建议，河南地处
内陆腹地，不沿边、不靠海、不临江，长
期处于对外开放的洼地，在河南自贸
区建设基础上探索建设自由贸易港，
意义重大，可以变开放洼地为开放高
地，带动周边，辐射东中西，推动形成
内陆地区全面对外开放新格局。

张延明介绍说，河南自贸试验区建
设开局良好，国家赋予河南的160项试
验任务中53项已基本完成，政务、监管、
金融、法律、多式联运五大服务体系初
步构建，入驻企业和注册资本在同批自
贸区中位居前列。河南特别是郑州已
经具备了很好的基础，同时可操作性
强，建议国家支持河南在自贸试验区基
础上探索建设郑州自由贸易港。

张延明建议，依托郑州航空港综
合实验区、新郑综保区、经开综保区和
郑州国际陆港等，强化区港一体化运
作，实施更高标准贸易监管体系，重点
探索各类市场主体平等准入和有序竞
争的投资管理体系，深化金融开放创
新和有效防控风险的金融服务体系，
鼓励跨境创新创业和便利流动的人才
服务体系，推动投资贸易监管制度创
新和区域产业功能转型升级，打造内
陆开放新高地，为全国提供可复制可
推广的经验。

全国人大代表、新乡市长王登喜
表示，非常赞成郑州申建自由贸易港，
这将为郑州带来机遇，为河南对外开
放提供新的发展空间，也将带动全省
其他地市的进一步开放创新。

王登喜说，近年来，中央把创新作
为五大发展理念之首，多次强调要把
创新放在发展的核心位置。河南省
委、省政府按照总书记提出的打好“四
张牌”的要求，把创新驱动作为推动高
质量发展、构建现代化经济体系的重
要抓手，依托郑洛新国家自主创新示
范区这一平台，对提升河南创新能力
进行了谋篇布局。郑州申建自由贸易
港，必将有利于把郑州打造成为引领
中原经济区发展、服务全国、连通世界
的内陆开放高地，也将带动周边城市
的发展，带动河南对外开放方面取得
新的突破。
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有利于提升
河南的对外开放度
把郑州打造成连通
世界的内陆开放高地


